

ÉTRANGER.

- 17 Juin.—Ovation faite à Gladstone à la gare de Londres, lors de son départ de la capitale pour organiser la campagne électorale en Ecosse ; il prononce un magnifique discours, à la suite duquel il est chaleureusement acclamé. Ce n'est que le prélude d'ovations enthousiastes qui se continuent pendant tout son voyage à travers l'Ecosse.
- “ “ —Lord Hartington lance son manifeste en réponse à celui de Gladstone ; c'est un violent réquisitoire contre le *Home Rule*, d'après lequel l'Irlande n'aurait aucun droit à l'autonomie.
- 20 “ —Cinquantenaire du règne de Sa Majesté la Reine Victoria : ce glorieux anniversaire donne lieu à des fêtes brillantes dans la Grande Bretagne.
- 22 “ —La loi d'expulsion des princes français, telle qu'adoptée par la chambre des députés, reçoit l'adhésion du Sénat par un vote de 147 contre 132 : le comité du Sénat avait antérieurement repoussé toute proposition d'expulsion des princes par un vote de 6 contre 3 : le départ donne lieu à de touchantes démonstrations aux gares, au château d'Eu, à Trépart, etc. La presse universelle, pour ainsi dire, est unanime à réprouver cette politique d'ostracisme de la république française, qui a donné dans cet acte de lâcheté, la mesure de sa faiblesse et de son incapacité. Des dépêches contenant l'expression de la sympathie des cours étrangères, affluent auprès des nobles proscrits.
- 29 “ —L'Honorable Hector Fabre, commissaire du Canada à Paris et A. R. C. Selwyn, directeur du bureau géologique du Canada, sont créés compagnons de l'ordre très distingué de Saint-Michel et de Saint-Georges, en raison des services qu'ils ont rendus à l'exposition coloniale de Londres.
- 30 “ —Présentation solennelle de la barrette cardinalice à Mgr Gibbons, archevêque de Baltimore : un grand nombre d'évêques assistent à cette imposante cérémonie. Mgr l'archevêque de Philadelphie prononce à cette occasion un remarquable sermon sur les rapports entre l'Eglise et l'Etat.
- 5 Juillet.—Le choléra fait son apparition à Vienne, Autriche : les populations en Croatie sont affolées de terreur. Les ravages se continuent en Italie, à Brindisi, Firme, Fontana, Venise, etc.